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La revue de l’Amicale
des Anciens élèves

et personnels
des collèges et lycée Arago

de Perpignan

Décembre 2022
N° 39

" Le dictionnaire répond : bond que fait une pierre plate
et légère lorsqu’on la lance sur la surface de l’eau.
Cette défi nition nous a paru convenir parfaitement à
notre bulletin qui sera le lien entre nous tous, la
preuve indiscutable de nos actes successifs de bonne volonté.

Voix parfois prête à la critique comme à la louange,
nous la voudrions toujours représentative d’un eff ort
commun dans la recherche de l’Amitié. "

(Texte extrait de l’éditorial du 1er numéro de Ricochet paru en janvier 1955).

www.anciensdarago.com
SUIVEZ-NOUS !
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@Anciensdarago

RICOCHET
pourquoi ce nom ?
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Jean-Louis Authié

 L’année 2022 a été l’année du renouveau, nous 
avons pu revivre le Lycée, revivre la famille, les amis 
comme avant cette...comment déjà ? On a oublié et tant 
mieux !                                                           
On n’a bien sûr pas oublié tous ceux qui malheureusement
ont été emportés, tous ceux qui ont souff ert et tous ceux 
qui ont travaillé d’arrache-pied pour nous en sortir. 
Une année de changement puisque l’AAA a élu le 18 
mai 2022 un nouveau président.    
Après douze années de bons et loyaux services Robert 
Blanch a souhaité, pour prendre soin de sa santé, 

de passer la main. Qu’il soit ici remercié pour tout le 
travail eff ectué pendant toutes ces années. Que sa persévérance et sa 

grande gentillesse soient un exemple pour nous tous.
C’est une année qui a vu augmentées les adhésions à notre association d’un nombre 
non négligeable de membres. Avec des jeunes et des femmes, ce qui est la meilleure 
des choses pour l’avenir. 
Une année où les femmes sont à l’honneur avec une première marraine de promotion
et bien sûr un proviseur avec laquelle notre association travaille pour le meilleur
avenir des élèves.       
Ces élèves avec qui, par le biais de leurs associations, nous sommes en contact
permanent. Ils participent depuis cette année à tous nos conseils d’administration. 
En 2023 nous continuerons nos sorties gastronomico-culturelles, une au printemps et 
une en automne. 
Nous organiserons en accord avec l’administration du lycée et les représentants des 
élèves trois conférences. 
Et après un démarrage prometteur, nous poursuivrons la mise en place du Réseau 
Arago dont je vous parle plus loin. 

Je suis évidemment à votre entière disposition et si vous avez des idées pour faire 
progresser notre association, n’hésitez pas à m’en faire part. 

On est toujours plus fort ensemble !
Bonne année 2023 

L’ ÉDITO DU PRÉSIDENTL’ ÉDITO DU PRÉSIDENT
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LE MOT DU
PROVISEUR

« On ne doit pas juger du mérite d’un homme par ses 
grandes qualités, mais par l’usage qu’il en sait faire ».

Jean de la Bruyère

Après une année en partie marquée par la crise
sanitaire, mars 2022 les sourires réapparaissent peu 
à peu, la vie a repris son cours.

Après cette période de repli sur soi, le lycée
François Arago se tourne résolument vers l’avenir en développant
les accès à l’information via les usages du numérique et de nouveaux outils 
de communication, en organisant des cycles de conférences, en multipliant 
les activités culturelles et citoyennes.

Le nouveau comité de valeurs du lycée François Arago a été très actif cette 
année, de nombreuses actions seront mises en œuvre l’année prochaine, 
afi n de réinscrire notre démarche dans le sens du collectif dans l’intérêt de 
tous, former des citoyens de demain, libres, avertis et épanouis.
Voilà la mission qui nous incombe et à laquelle nous nous attelons avec
courage et conviction aux côtés des AAA.

Inma Umbria

« On ne doit pas juger du mérite d’un homme par ses 

Après cette période de repli sur soi, le lycée

Inma Umbria

2 Avenue du Lycée
BP 60119

66001 PERPIGNAN Cedex
Tél. 04.68.68.19.29
Fax. 04.68.85.24.73



6

ENSEIGNANTE DÉLÉGUÉE
AUX FORMATIONS PROFESSIONNELLES
ET TECHNOLOGIQUES

Originaire du Nord-Pas de Calais, M. Roublique a fait des 
études scientifiques qui l’ont amené à enseigner au début
de sa carrière les maths-sciences en tant que PLP2* en * en *

lycée professionnel.
Après 10 ans de professorat dans le Nord, il s’est orienté 
vers une fonction de Direction de centre de Classes Neige,
qui l’a amené à St Pierre del Forcats pendant encore 10 

NOUVEAU PROVISEUR
ADJOINT Sylvain Roublique 

ans. Puis cela a été la nomination au Collège de St Estève pendant 4 ans et enfin 
à Arago, « Lycée superbe, tout imprégné de culture Arago » où ce passionné de 
vélo se plait beaucoup !

Bienvenue M. ROUBLIQUE !

Sabine Durand

Elle a obtenu son habilitation en 2021 après 2 ans d’EDFPT* et a été nommée à cette * et a été nommée à cette *

rentrée sur le poste créé à Arago.
Très « famille », elle est passionnée de randonnée en montagne et de ski.
Sa grande découverte dans ce « très beau lycée Arago, c’est la plus-value
pédagogique amenée par une équipe enseignante de grande qualité, très
attachée à l’établissement qui recrute tous les niveaux d’élèves pour les faire
remarquablement progresser ».

Mme DURAND a toujours eu une passion pour
l’enseignement.
Originaire de Perpignan, elle a étudié l’économie-gestion à 
l’IAE* avant d’en devenir professeur en Lycée Professionnel* avant d’en devenir professeur en Lycée Professionnel*

pendant 9 ans en région Parisienne.
Puis elle a passé son CAPET* de Marketing et l’Agrégation de * de Marketing et l’Agrégation de *

cette même matière.

DES ARRIVÉESDES ARRIVÉESDES ARRIVÉES
AU LYCÉE 

*Plp2 = Professeur de lycée professionnel 2ème catégorie
*IAE = Institut d’Administration des Entreprises
*CAPET = Certifi cat d’Admission au Professorat de l’Enseignement Technique
*EDFPT = Enseignant Délégué à la Formation des Personnels Techniques.
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Bonjour à toutes et à tous cher(e)s camarades.

Je m’appelle Jean-Louis Authié-Bellerose-Lliboutry, c’est un peu long. 

Authié suffi  ra.
Ceux qui ont participé à la sortie à Montségur en 2019 sont au courant.

Je suis un restaurateur à la retraite, ayant vendu mon établissement

LE VAUBAN.
Je me mets donc à la disposition de vous tous et souhaiterais 

vous informer sur l’avenir de notre association. Vous savez que le

Conseil d’Administration se réunit au lycée le deuxième (sauf exception)

mercredi de chaque mois (sauf juillet et août) à 17h30. Cette réunion 

n’est pas réservée aux seuls administrateurs, chacun d’entre vous peut 

y participer en nous faisant part de ses idées ou de ses suggestions.

En ce qui concerne le nombre d’adhésions, il est en augmentation 

cette année, mais il ne faut pas s’arrêter en si bon chemin. Il faut  

que nous cherchions autour de nous nos anciens condisciples qui

pourraient nous rejoindre. Avec une préférence pour la tranche 50/60 

ans, si nous voulons prévoir l’avenir de l’AAA.

Après deux ans de confi nements/déconfi nements, nous pourrons

toujours nous retrouver lors de nos diverses activités.

L’AAA organisera aussi en accord avec l’administration du lycée et les 

associations d’élèves (Maison Des Lycéens, Comité de Vie Lycéenne 

et Journal du lycée) trois conférences par an. La première au mois de 

novembre sera consacrée à l’œuvre du parrain ou de la marraine de 

promotion des classes de seconde. La seconde aura lieu lors de notre 

Assemblée Générale en janvier. La troisième au printemps. Vous serez

bien sûr avertis à temps.

L’avenir de l’AAA passe évidement par l’avenir des élèves actuels 

du lycée Arago. C’est dans le but de les aider et sur la suggestion de

certains de nos partenaires que se constitue un « Réseau Arago »,

comme il en existe déjà de nombreux dans les grandes écoles.

Ce réseau réunissant Madame le Proviseur, l’administration du Lycée,

les représentants des élèves, les membres de notre association et nos 

partenaires commerciaux et institutionnels, a pour but de faciliter

l’entrée dans la vie active de nos jeunes.

Nous vous tiendrons au courant de l’avancée de ce projet.

Je compte sur vous toutes et tous comme vous pouvez compter sur moi, 

car seul on ne peut pas grand-chose.
AAAmitiés.

Jean-Louis Authié 
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QUELQUES MOTS DUQUELQUES MOTS DU
NOUVEAU PRESIDENTNOUVEAU PRESIDENT
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Jean-Louis Authié -  Président

LE BUREAU 2022

Chef d’entreprise retraitéretraitér
8 Rue Pasteur Perpignan

06-07-31-23-12 / jeanlouisabl@gmail.com

Robert Blanch - Vice Président délégué
Retraité de l’Éducation Nationale

14 Rue des Abricotiers Canohès
04-68-54-74-20 / rjblanch@gmail.com

Louis Carles - Vice Président
Agent Immobilier retraité

10 Rue Charles Gounod Torreilles
06-10-67-11-10 / louiscarles122@gmail.com

Élie Garrigue - Secrétaire
Retraité Chambre de Métiers

6 Chemin des Coutibes Saint-Estève
06-26-95-33-59 / elie.garrigue@wanadoo.fr

Jacky Alquier - Jacky Alquier - Jacky Alquier Secrétaire adjoint
Retraité Caisse d’Épargne

15 Rue de la Carança Bompas
 06-62-36-93-05 / annie.alquier@wanadoo.fr

Élie Duri - Trésorier
Retraité Gestionnaire de patrimoine

179 Avenue Maréchal Joff re Perpignan
 07-85-39-89-82 / elie.duri@wanadoo.fr

Serge PioliSerge PioliSerge Piol  - i - i Trésorier adjoint
Retraité de l’Éducation Nationale

34 Avenue des Pervenches Perpignan
06-07-68-24-49 / choucas66@aol.com

06-10-67-11-10 / louiscarles122@gmail.com

Jacky Alquier

 06-62-36-93-05 / annie.alquier@wanadoo.fr

Serge Piol

34 Avenue des Pervenches Perpignan
06-07-68-24-49 / choucas66@aol.com
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06-07-31-23-12 / jeanlouisabl@gmail.com
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MEMBRES DE DROIT DU LYCÉE ARAGO (04  68  68  19  29)  :
      • Umbria Inma - Proviseur : maria.umbria@ac-montpellier.fr
      • Roublique Sylvain - Proviseur adjoint : Proviseur adjoint : Proviseur adjoint sylvain.roublique@ac-montpellier.fr
            • Madrange Virginie - Proviseur adjoint : virginie.madrange@ac-montpellier.frProviseur adjoint : virginie.madrange@ac-montpellier.frProviseur adjoint
            • Ciretti Pierre - Intendant agent comptable : pierre.ciretti@ac-montpellier.fr
            • Durand Sabine - Enseignante déléguée aux formations professionnelles et
         technologiques - sabine.durand1@ac-montpellier.fr         technologiques - sabine.durand1@ac-montpellier.fr

MEMBRES DU CA / TROMBINOSCOPE

Yvan Bassou
Retraité de
l’Éducation Nationale
9 rue des Ceps
Saint-Estève
06-72-80-39-86
yvan.bassou@wanadoo.fr

Jean Banus
Retraité de
l’Éducation Nationale
12 Chemin de l’Ermite 
Ille sur Têt
06-82-40-04-01
banus.jean@orange.fr

Marcel Bile
Retraité de
l’Éducation Nationale
28 rue Victor Hugo
Villelongue la Salanque
 06-78-14-97-53
marcel.bile@orange.fr

Pascal BlascoPascal BlascoP
Fonctionnaire
départemental
7 rue de la Libération 
Toulouges
06-22-63-09-13
blasco.pascal@neuf.fr

Georges Bouvéry
Retraité de la
Chambre de Métiers
16 rue Fustel de
Coulanges
Perpignan
06-22-87-28-64

Isabelle Carreras
Pharmacienne
37 boulevard
Jean Bourrat
Perpignan
06-11-98-37-49
isabellecarreras@icloud.com

Michel Cavaillé
Médecin radiologue
retraitéretraitér
24 rue de la Colline 
Cabestany
04-68-50-60-93
mcavaille@mac.com

Régis Cazenove
Retraité de
l’Éducation Nationale
4 avenue du Stade
Baho
04-68-92-25-41
cazenove.regis@gmail.com
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François-Nicolas 
Gombert
Chef d’entreprise
86 avenue Général de 
Gaulle
Perpignan
06-67-87-10-20
n.gombert@me.com

Daniel Lloancy
Retraité de
l’Arméel’Arméel’
Résidence Le Carlit
2 rue des Mimosas 
Perpignan
04-68-86-26-82

Patrick Marty
Chef d’entreprise

Charles Paulin
Retraité Artisanat
Domaine
Font Dame
BP20082 Rivesaltes
06-09-06-41-52

Maurice Paris
Ingénieur
retraitéretraitér
17 chemin d’Estagel 
Espira-de-l’Agly
07-83-59-82-06
parmimo@free.fr

J.-Michel Mestres
Retraité
France Télécom
2 rue du Confl ent
Saint-Estève
04-68-92-52-66
jm.mestres@wanadoo.fr

16 rue Blaise Pascal
Toulouges
06-81-60-63-96
tymar@wanadoo.fr

André Pignet
Pharmacien
industriel retraitéretraitér

Bernard Rieu
Journaliste
retraité
60 Av. de la Libération
Argelès-sur-Mer
06-14-79-26-94
bernard.rieu2@gmail.com

5 rue Jean Reboul
Perpignan
04-68-50-10-48
pignet.damien@orange.fr

Gérard Salvador
Retraité de
l’Éducation Nationale
31 rue des remparts
Vinça
04-68-05-99-92
gerard.salvador@wanadoo.fr

Sandra Rovira
Directrice agence 
bancaire
54 chemin de l’Étang Long
Pia
07-77-67-63-21
sandra.rovira@wanadoo.fr



11

Jacques Saquer
Retraité de
l’Éducation Nationale

Alain Vals
Retraité Service des 
sports de Perpignan
27 rue de Venise
Perpignan
04-68-34-14-97
chantal.monrouzeau@free.fr

1 rue des Cyclamens
Perpignan
04-68-35-24-29  
saquerbalat@orange.fr

André Xech
Retraité
Aviation Civile
6 rue François Mauriac
Argelès-sur-Mer
06-95-18-99-35  

xechandre@gmail.com

COMPOSITION DES COMMISSIONS 
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Il s’agit-là d’un document
particulièrement long et détaillé que
nous a transmis la direction du lycée.
Il permet de constater la vitalité de 
l’enseignement dispensé et l’ouverture
des élèves vers l’extérieur par la
réalisation de multiples activités dont 
l’origine (administration, professeurs, associations d’élèves) 
est à signaler pour que lycée François Arago de Perpignan reste 
un établissement exemplaire très apprécié et convoité.

Une très riche activité

« Un travail opiniâtre vient à 
bout de tout ».

(Virgile)

Bravo à toutes ces forces vives.

 LE LYCÉE ARAGO
 AUJOURD’HUI

Il peut être consulté et téléchargé à partir du lien Internet 

inséré sur le site www.anciensdarago.com :

https://fi lesender.renater.fr/?s=download&token=c79f7f3f-

c80f-403a-860f-ed8f15e99c77
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Le conseil de vie lycéenne 
est une instance composée
de 20 élèves élue par les 
lycéens. Ils ont pour but 
d’améliorer la vie lycéenne 
à travers divers projets. 

Le Conseil de Vie Lycéenne

De plus ils ont 4 sièges au conseil d’administration du lycée pour représenter les 
élèves. Le chef de l’établissement a d’offi  ce le rôle de président du CVL. Mme Saint-
Lary (CPE) qui est leur référent à pour but de les accompagner dans leurs projets. 

La Maison
Des Lycéens

 La Maison Des Lycéens, la MDL, se 
compose d’un conseil d’administration élu en 
début d’année et pour toute l’année scolaire. 
Elle se réunit toutes les semaines.

Active depuis 2004, elle soutient et dévelop-
pe des projets culturels, humanitaires ou liés 
à la citoyenneté au sein du lycée.

Elle collabore également avec le Comité 
de la Vie Lycéenne sur des projets comme 
le mythique bal des terminales qui s’est
déroulé en juin.  

Bal des Terminales

LES ASSOCIATIONS D’ÉLÈVES
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L’antenne-jeunes
Amnesty international

Amnesty International groupe 46 (Perpignan) a 
connu l’immense joie d’accueillir au cours des deux 
années passées 5 nouvelles antennes-jeunes !
La relève est ainsi largement assurée !
Le premier a été le groupe du lycée Arago, qui 
depuis 3 ans se renouvelle chaque année.

En 2022-2023, c’est Carla Cobos Diaz, élève de
première qui en assume la responsabilité.
Coordonnées : carlacobosdiaz@gmail.com
   0786865441.
Les activités d’Amnesty International sont nom-
breuses : notamment une participation au Forum 
des associations du lycée 18 février 2022.

Longue vie à eux !

Une délégation de l’Amicale des Anciens 
d’Arago, parmi de nombreuses associations, a 
participé à ce forum.
Cette manifestation lui a permis de rencontrer
de très nombreux élèves et d’échanger sur 
les liens que nous souhaitons mettre en place 
avec les jeunes du Lycée.

Nos élèves étaient reçus à Paris au Palais de la Découverte 

par ... le Prix NOBEL 2022 de Physique, Alain Aspect !

(on reconnaitra à gauche Mircea Sofonea 
et François-Nicolas Gombert avec Vincent 
Mas, Jean-Louis Bosio, Frédéric Joff re,
Antony Hervy, Mathieu Henric et Adrien 
Cossec)
Ils promettaient, ces jeunes !!!
Et ils ont tenu ces promesses ! Bravo.
14

IL Y A 14 ANS DÉJÀ...
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Renada-Laura 
Portet 

PROMOTION
Septembre 2022 - Août 2025

Renada-Laura Calmon-Ouillet, connue sous le 
nom de plume Renada-Laura Portet, (28 août 
1927 - 5 septembre 2021) était une écrivaine 
nord-catalane d’origine occitane et l’une des 
voix littéraires les plus importantes du nord de 
la Catalogne.
Native des Fenouillèdes dans le département 
des Pyrénées-Orientales, cela, au départ, 
n’aurait pas dû la favoriser pour la diff usion de 
son œuvre littéraire ni pour l’accueil qui pou-
vait lui être fait à Barcelone. Mais malgré cela
Renada Laura Portet aura su imposer son nom 
et son œuvre sur l’ensemble des Pays Catalans.

Auteure d’une œuvre abondante, elle a cultivé les genres de la poésie, de la 
fi ction courte, du roman, du théâtre, de l’essai et de l’écriture scientifi que
ou de recherche sur des sujets tels que la linguistique, la toponymie 
ou l’onomastique. Elle était diplômée en lettres et langues romanes à
Montpellier. 

Elle a publié des récits et des poèmes dans des magazines locaux et des
articles de recherche onomastique catalans. En tant que poète, narratrice
ou romancière, elle apparaît dans sept anthologies universitaires des
États-Unis, d’Italie, de France, de Catalogne et d’Allemagne.
ou romancière, elle apparaît dans sept anthologies universitaires des
États-Unis, d’Italie, de France, de Catalogne et d’Allemagne.
ou romancière, elle apparaît dans sept anthologies universitaires des

À l’occasion de son 90e anniversaire, le Département de la Culture de la 
Generalitat de Catalunya, l’Institut d’études catalanes et l’Institució de 
les Lletres Catalanes ont rendu hommage à sa carrière littéraire et à son
engagement.

Son œuvre restera comme le témoignage de la richesse narrative que la 
Catalogne Nord a su produire.

Elle fut professeur d’Espagnol et de Catalan au lycée Arago.
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LIVRET  TÉLÉCHARGEABLE
site anciensdarago.com

rubrique publications

C’est en 2003 que, pour la première fois, l’Amicale 
des Anciens d’Arago, créée en 1897, attribua le 
nom d’un ancien élève, d’un ancien professeur ou 
d’un membre de l’administration de l’établissement
devenus célèbres, à la promotion des élèves entrant 
en seconde au lycée Arago de Perpignan.
Cette promotion qui court sur trois ans, de 2022 à 
2025, sera la vingtième.

Cette année elle portera le nom, avec l’accord 
de Madame le Proviseur, d’une femme et ce sera 
une première. Il faut dire que le lycée Arago a été
jusqu’en 1968, exclusivement un lycée de garçons 
et comme notre choix doit désigner une personne
disparue, il est forcément restreint.

Il s’est donc porté sur la personne de Renada-Laura 
Portet qui fut professeur d’espagnol puis de catalan 
au Lycée Arago. Egalement professeur à l’Université, 
elle fut surtout connue pour ses activités littéraires 
variées comme vous pourrez le lire dans ce livret.
Obtenant par la qualité de ses travaux une
reconnaissance des deux cotés des Pyrénées.
Offi  cier des Palmes Académiques en France et
décorée de la Creu de Sant Jordi en Catalogne.

D’un physique menu et semblant fragile, mais dotée 
d’un caractère bien trempé, elle était animée d’un feu 
intérieur qui lui a permis de mener à bien une carrière 
aux facettes multiples à une époque et dans un milieu 
où la place des femmes n’était pas encore assurée. Elle 
nous a quittés le 5 septembre 2021 à l’âge de 94 ans. 
Descanci en pau Renada (« Repose en paix Renada »).

Je vous souhaite à tous une bonne rentrée et les
sombres nuages de la pandémie s’éloignant, une
excellente année scolaire. Si vous voulez rendre
hommage à cette grande dame de la littérature
franco-catalane, qui est votre marraine de promotion 

Jean-Louis Authié

Le mot du Président de l’AAA aux nouveaux élèves

Lisez-la ! 
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SORTIE DE LA
PROMOTION
CHARLES TRENET
Septembre 2019
Août 2022

La remise des diplômes du Baccalauréat 
a eu lieu le vendredi 25 novembre 2022 au 
palais des Rois de Majorque.
Innovation cette année, les AAA ont
distribué des prix aux 10 élèves ayant
obtenu la mention TB avec félicitations du 
Jury :

Akouz  Ines, Awbi  Yann, Candela-Marty  
Bastien, Deleuze  Hugo, Gourbiere  Anaelle, 
Manez  Lila, Quinet Léana, Sanchez  Lila, 
Soucas  Elsa, Yard  Vincent.

Mais aussi ils ont off ert avec le lycée à 
chaque bachelier la possibilité de se faire
photographier avec sa famille, ses camarades 
ou qui ils veulent ...
Et d’emporter immédiatement la photo !

On n’arrête pas le progrès à Arago !

REMISE DES
DIPLÔMES DU 
BACCALAURÉAT
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Quorum réuni (110 participants présents et
représentés soit 61% des adhérents).
La connexion par visioconférence grâce aux 
moyens techniques mis à disposition par le lycée 
a permis aux absents d’y participer.

ParticipationParticipationP

A.G. 2021 Compte-rendu  du 22 janvier 2022

Par le vice-président délégué Yvan Bassou en l’absence pour raisons
médicales du président Robert Blanch. Présentation des vœux (nouvelle 
année) et remerciements tout particuliers à l’administration du lycée qui 
nous accueille régulièrement pour nos activités. Le président de l’AAA
siège d’ailleurs au Conseil d’Administration du lycée en tant que
personnalité représentative nommée par la présidente de Région sur 

Ouverture de séance 

proposition du proviseur.
Rappel de l’appui envers le lycée et ses élèves (dons au Centre de Documentation et 
d’Information, à la Caisse de Solidarité), notre association étant le seul organisme
apportant ces aides.

Observée en hommage aux ancien(e)s disparu(e)s : Alain Azaïs, Philippe Balalud de 
Saint-Jean, Yves Ballaneda, Yvan Cazeau, Claude Combes (membre de l’Académie des 
Sciences), Georges Delmau, Jean-Michel Grabolosa, Jean Iglesis, Marcel Oltra, Eliane 
Pioli (ancien professeur du lycée et épouse de notre trésorier adjoint Serge Pioli), Renada 
Laura Portet (écrivain et ancien professeur du lycée), Pierre Roig.

Minute de silence

Distinctions obtenues par des ancien(e)s:
- Marie-Sophie Lacarrau Marie-Sophie Lacarrau : nouvelle présentatrice du journal télévisé à TF1.
- Delphine Viguier-HovasseDelphine Viguier-Hovasse : nouvelle directrice générale de l’Oréal Paris.: nouvelle directrice générale de l’Oréal Paris.
- Jean Camo, président de l’association Artistes au Barcarès : 1er prix , président de l’association Artistes au Barcarès : 1er prix 
pour son tableau Toits de Paris lors du 23ème Symposium catalan des 

Rapport d’activité du secrétaire Élie Garrigue

arts devant une  quarantaine d’artistes de renom.
- Miguel Montargès (34 ans), jeune astrophysicien de l’Observatoire de Paris a
découvert une étoile la plus mystérieuse, Bételgeuse, une «super géante» (20 fois la 
masse du soleil) - Publication par la revue internationale Nature  de renommée mondiale.
- Alphonse Puig a été honoré dans sa commune Sainte-Colombe-de-la-Commanderie 
pour son engagement : maire pendant 22 ans, conseiller municipal pendant 6 ans.
- Mathieu Raynal, arbitre de rugby a dirigé en 2021 plusieurs matches internationaux Mathieu Raynal, arbitre de rugby a dirigé en 2021 plusieurs matches internationaux Mathieu Raynal
de rugby et la fi nale du championnat de France Top 14.
- Stéphane Sésé a eu l’honneur de fournir son prestigieux champagne Boërl & Kroff  à 
la table impériale des descendants de la célèbre dynastie Romanov, pour leur mariage 
en  Russie.

18
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- Mircea Sofonea (31 ans), éminent infectiologue de l’université de Montpellier, a  (31 ans), éminent infectiologue de l’université de Montpellier, a 
été sollicité à de  nombreuses reprises par les chaînes nationales de  télévision pourété sollicité à de  nombreuses reprises par les chaînes nationales de  télévision pour
donner des avis médicaux relatifs à la Covid19.
- Jean Sol,Jean Sol,Jean Sol  sénateur des PO, nommé membre du Haut Conseil pour l’avenir de sénateur des PO, nommé membre du Haut Conseil pour l’avenir de
l’assurance maladie et au conseil d’administration de l’agence nationale de santé publique.
- Léo Tixador, élève de terminale, vice-président du Conseil de Vie Lycéenne 2021,, élève de terminale, vice-président du Conseil de Vie Lycéenne 2021,Léo Tixador, élève de terminale, vice-président du Conseil de Vie Lycéenne 2021,Léo Tixador
délégué académique des lycées des Pyrénées-Orientales et de l’Andorre, a reçu le délégué académique des lycées des Pyrénées-Orientales et de l’Andorre, a reçu le 
prix 2021 de l’Education Citoyenne de l’Association Départementale des membres deprix 2021 de l’Education Citoyenne de l’Association Départementale des membres de
l’ordre du Mérite. 

La représentation de l’AAA au lycée dans 
les réunions du C. A.
Les promotions d’élèves :
- François de Fossa 19ème parrain des 638 

Activités réalisées en 2021

nouveaux arrivants en classes de seconde.
- Promotion sortante François Jaubert de Passa, 4 prix de 100 € décernés aux meilleurs - Promotion sortante François Jaubert de Passa, 4 prix de 100 € décernés aux meilleurs 
élèves (résultats scolaires, sportifs, engagement citoyen et en économie).
Les relations extérieures de l’Amicale avec de nombreux partenaires (Pouvoirs Publics avec de nombreux partenaires (Pouvoirs Publics 
et associations) font penser que notre activité est appréciée. Des liens ont été noués avec et associations) font penser que notre activité est appréciée. Des liens ont été noués avec 
les associations représentant les élèves du lycée (Comité de Vie Lycéenne, Maison Desles associations représentant les élèves du lycée (Comité de Vie Lycéenne, Maison Des
Lycéens, Journal du Lycée) pour développer nos appuis auprès d’elles et commencer àLycéens, Journal du Lycée) pour développer nos appuis auprès d’elles et commencer à
prévoir la pérennisation de notre association.
Les cérémonies de recueillement en l’honneur des 358 anciens élèves morts pour laen l’honneur des 358 anciens élèves morts pour la
France se sont déroulées le 7 mai et le 10  novembre, animées par des élèves du lycée en France se sont déroulées le 7 mai et le 10  novembre, animées par des élèves du lycée en 
présence de diverses  autorités civiles, militaires et de la direction du lycée.
Le nombre d’adhésions enregistré en 2021 (180 dont 8 nouveaux cotisants) a été salué,  enregistré en 2021 (180 dont 8 nouveaux cotisants) a été salué, 
témoignage de l’engagement des ancien(ne)s considéré  comme un geste de confi ancetémoignage de l’engagement des ancien(ne)s considéré  comme un geste de confi ance
envers le Conseil d’Administration et un encouragement à poursuivre les eff orts entrepris.envers le Conseil d’Administration et un encouragement à poursuivre les eff orts entrepris.
Le site Internet www.anciensdarago.com (très utile pour informer rapidement 83% www.anciensdarago.com (très utile pour informer rapidement 83% 
des cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que jamaisdes cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que jamais
opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses connexions). Pour opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses connexions). Pour 
toucher les plus jeunes « anciens », l’AAA est sur Facebook (page largement consultée). (page largement consultée).Facebook (page largement consultée).Facebook
Les sorties amicalistes prévues à Púbol et Ullastret en Catalogne sud puis au Pays du prévues à Púbol et Ullastret en Catalogne sud puis au Pays du
Razès-Bugarach-Rennes-le-Château ont été  reportées ultérieurement (cause Covid19) et Razès-Bugarach-Rennes-le-Château ont été  reportées ultérieurement (cause Covid19) et 
remplacées par une visite de Perpignan.
Le bulletin annuel Ricochet, trait d’union entre l’Amicale et les anciens, a été remis à  tous , trait d’union entre l’Amicale et les anciens, a été remis à  tous 
les adhérents avec le livret de la promotion François de Fossa.
La vente des produits promotionnels représentatifs de l’Amicale : (écharpe, cravate  (écharpe, cravate 
et casquette, accroche sac destiné aux anciennes élèves et aux épouses aux couleurs duet casquette, accroche sac destiné aux anciennes élèves et aux épouses aux couleurs du
lycée, le CD de l’hymne des Anciens, le livre « histoire du lycée Arago de 1808 à 2008 ») s’est lycée, le CD de l’hymne des Anciens, le livre « histoire du lycée Arago de 1808 à 2008 ») s’est 
poursuivie.
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Un diaporama très clair et détaillé des  dépenses et recettes attachées                                                                 
à chacune des actions, a fait apparaître une situation saine, un léger 
défi cit d’exploitation pour 2021 dû à la crise sanitaire et une trésorerie 
confortable, grâce à la grande rigueur apportée dans la gestion qui a été 
certifi ée par le commissaire aux comptes Serge Paillissé. Le bilan est 
consultable sur le site Internet :

Rapport fi nancier du trésorier Élie Duri 

www.anciensdarago.com rubriques L’Amicale  Historique  Les 
bilans fi nanciers.
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Aucun autre point n’étant évoqué, l’hymne de l’Amicale entonné a clôturé l’Assemblée 
Générale. Pour clôturer cette matinée, une conférence suivie d’un débat ayant pour 
thème « Réfl exions et chroniques de séjours sur l’aide apportée à un village d’Afrique»  
a été présentée par Maurice Piferrer, ancien d’Arago. Un savoureux repas a été servi au 
restaurant La table du Mas aux 37 convives inscrits.                             Élie Garrigue 21

Décisions unanimes de l’Assemblée : approbation du rapport d’activités du
secrétaire, quitus au trésorier pour son rapport fi nancier, cotisation annuelle par
adhérent portée à 25 euros dès 2023, dons au lycée (500 € au CDI et 1000 € à la Caisse 
de Solidarité) et délégation spéciale au Conseil d’Administration (engagement  de
dépenses exceptionnelles si la trésorerie de l’Amicale le permet).

Jacky Alquier, Jean-Louis Authié, Jean Banus, Yvan Bassou, Marcel Bile, Robert Blanch,  
Pascal Blasco,  Georges Bouvery, Louis Carles, Isabelle Carreras, Michel Cavaillé,  Régis 
Cazenove,   Élie Duri, Élie Garrigue, Daniel Lloancy, Jean-Michel Mestres,  Maurice Paris,   
Pascal Blasco,  Georges Bouvery, Louis Carles, Isabelle Carreras, Michel Cavaillé,  Régis 
Cazenove,   Élie Duri, Élie Garrigue, Daniel Lloancy, Jean-Michel Mestres,  Maurice Paris,   
Pascal Blasco,  Georges Bouvery, Louis Carles, Isabelle Carreras, Michel Cavaillé,  Régis 

Charles Paulin, André Pignet, Serge Pioli,  Bernard Rieu, Sandra Rovira,  Gérard Salvador,  
Jacques Saquer, Alain Vals, André Xech.Jacques Saquer, Alain Vals, André Xech. Deux nouveaux membres ont été désignés: 
François-Nicolas Gombert et Patrick MartyFrançois-Nicolas Gombert et Patrick Marty. Sont membres de droit (administration 
du lycée : le proviseur, les proviseurs adjoint, l’Intendant et le référent culturel. Unedu lycée : le proviseur, les proviseurs adjoint, l’Intendant et le référent culturel. Une
cooptation des représentants du Comité de Vie Lycéenne, de la Maison Des Lycéens et cooptation des représentants du Comité de Vie Lycéenne, de la Maison Des Lycéens et 
du Journal du Lycée a été acceptée.

Élections du Conseil d’Administration :   

Le choix de Renada-Laura Portet, écrivain, poète et linguiste, de Renada-Laura Portet, écrivain, poète et linguiste, de Renada-Laura Portet
renommée internationale et ancienne professeur d’espagnol et 
de catalan au lycée était proposé et accepté (1 abstention) par
l’Assemblée pour la période 2022-2025 ; désignation soumise 
pour validation au Conseil d’Administration du lycée. Un appel a 
été lancé pour que des anciens prêtent leur concours le jour de la
rentrée scolaire afi n de présenter la personnalité de la marraine de 
la promotion dans chacune des nouvelles classes de seconde.

Promotion des classes de Seconde : 

Non réalisées en 2021, elles sont maintenues si la crise sanitaire le permet : Rasiguères 
au printemps et Púbol et Ullastret (Catalogne sud) en automne.

Sorties amicalistes :

Un appel à textes a été renouvelé pour le numéro de 2022 et il a été rappelé que l’AAA 
pouvait informer ses adhérents des ouvrages élaborés par des anciens d’Arago. 

Ricochet :

- Présentation de la future création d’une structure « Réseau Arago » destinée à
faciliter les rapprochements entre des entreprises locales et les lycéens pour favoriser 
la connaissance du monde professionnel, amener les élèves à appréhender avant et 
après leur sortie du lycée les possibilités qu’off re le milieu professionnel.
- Solliciter des entreprises locales pour les inciter à aider matériellement les structures 
du lycée (CDI, Caisse de Solidarité, Comité de Vie Lycéenne, Maison Des Lycéens, …)
- Portée de l’action de la Caisse de Solidarité en faveur des élèves en situation diffi  cile 
(ex. accession à certaines grandes écoles dont le coût de l’inscription est très élevé 
et suggéré d’étudier la possibilité de faire adhérer à l’AAA pour 1 € symbolique les
lycéens avant leur départ du lycée ) - avis favorable des participants présents. 

Informations complémentaires :
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 18 février 

 22 janvier

 9 mars 

 10 mars

 7 mai : Cérémonie du 8 mai    Cérémonie du 8 mai    Cérémonie du 8 mai

 7 mai 

Les principales actions
de l’année 2022...

A.G. de l’AAA en visioconférence.

Participation au Forum des Élèves organisé  
par la Maison Des Lycéens.

Rencontre du Conseil d’Administration avec 
Madame le proviseur pour évoquer la future 
collaboration entre le lycée et l’AAA.
Élection du Bureau et des Commissions de 
l’AAA.

L’écrivain et ancien d’Arago Jean-Noël
Pancrazi à la rencontre des élèves àPancrazi à la rencontre des élèves àPancrazi
l’initiative de l’AAA.

 VIE DE
 L’AMICALE

Elle s’est déroulée en présence des dirigeants 
du lycée, des représentants  des associations
d’élèves, des autorités civiles et militaires et des 
membres de  l’Amicale des Anciens d’Arago.
À la suite du discours du proviseur et du message
de la Ministre des Armées et des Anciens
combattants, le dépôt de gerbe de l’AAA a été 
suivi par La Marseillaise entonnée par l’assistance 
avant la clôture de la cérémonie.

Participation de l’AAA à l’inauguration de la passerelle François Brousse, ancien Participation de l’AAA à l’inauguration de la passerelle François Brousse, ancien 
professeur de philosophie au lycée.

En 2022 les activités de l’AAA(réunions, commémorations, animations et sorties) ont pu sepoursuivre normalement après lapandémie liée à la Covid19.
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 18 mai 
Élection du nouveau président de l’AAA

 25 mai 
Sortie amicaliste à Rasiguères : 64 participants

 1er septembre 
Baptême de la promotion Renada-Laura Portet
(2022-2025)
Les nouveaux élèves de seconde ont été accueillis dans 
leurs classes respectives avec une présentation de la 
marraine eff ectué par les anciens d’Arago complétée 
par une remise du livret édité à 1000 exemplaires.

 29 septembre 
Rencontre avec l’entreprise Milles pour ébaucher 
l’opération « Réseau Arago »

 6 octobre 
Sortie amicaliste à Púbol et Ullastret : 51 participants.

 10 novembre : Cérémonie du 11 novembre 
Commémoration de la Victoire et de la Paix en hommage à tous les « Morts pour la 
France » au cours des confl its anciens. Au cours de cette cérémonie animée par des 
élèves du lycée et en présence de diverses autorités civiles et militaires, comme le veut 
la tradition de notre association une gerbe de l’AAA a été déposée devant la stèle du 
lycée sur laquelle sont inscrits les noms des 358 anciens qui ont sacrifi é leur vie.

 17 novembre 
Conférence au lycée de Pere Manzaneres et Joan Pau Escudero sur 
la vie et l’œuvre de Renada-Laura Portet.

 25 novembre 
Remise des diplômes aux bacheliers de l’année dans l’enceinte du Palais des Rois de 
Majorque. 23
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Livre sur l’histoire du lycée, CD
hymne, cravate, écharpe, accroche-sac 
et casquette.
La vente de ces marques distinctives et 
spécifi ques de notre association s’est 
poursuivie tout au long de l’année.
Le stock du livre « Du vieux bahut au
nouveau lycée 1808-2008 » est épuisé.

Charles Trenet (2019-2022)
Dix élèves ayant obtenu au baccalauréat 
la mention Très Bien avec félicitations du 
jury ont été récompensés au cours de la jury ont été récompensés au cours de la jury
cérémonie de la remise des diplômes.

L’AAA a été présente en cours d’année 
à diverses manifestations sous l’égide
notamment des associations d’élèves.

Ces rencontres, très suivies par la grandeCes rencontres, très suivies par la grande
majorité des membres du C.A., ont lieu 
le deuxième mercredi de chaque mois 
à 17h30 au lycée et tous les Anciens
d’Arago peuvent y participer.

« anciensdarago.com »
Créé en 2005, notre site Internet est
opérationnel et une actualisation très
régulière des informations est eff ectuée
par Serge Pioli (assisté par Pierre
Grabolosa) et Élie Duri.  Son impact est 
par Serge Pioli (assisté par Pierre
Grabolosa) et Élie Duri.  Son impact est 
par Serge Pioli (assisté par Pierre

maintenant bien établi. Cela constitue
une source d’information et de lien

toujours présente chez chaque AAA
relié au Web, et une présence de notre
association. Il reçoit chaque jour de
nombreuses visites venant en majorité 
de France, voire même de la région, mais 
aussi du monde entier.
Quant à Facebook, voulu pour nos jeunes 
anciens, il remplit parfaitement son rôle 
avec une audience très élevée. Un vrai 
succès, à poursuivre bien sûr.

Ricochet, trait d’union pour informer les 
anciens de nos établissements (Collège 
Municipal, Collège Moderne la «Sup» et 
lycée François Arago qui leur a succédé)
est élaboré tout au long de l’année par 
les membres de notre C.A. à partir de
souvenirs, anecdotes, messages reçus, …
Le livret remis aux nouveaux élèves
entrant au lycée en classes de seconde 
est aussi élaboré par une commission 
spéciale. Ces deux documents sont
remis au cours de l’Assemblée Générale ou
envoyés à tous les adhérents de l’AAA à 
jour de la cotisation.

L’Etat via la Préfecture, le ConseilL’Etat via la Préfecture, le ConseilL
Régional, la Délégation Militaire
Départementale, la mairie de Perpignan, 
l’AMOPA (Palmes Académiques), les
associations des Membres de la Légion 
d’honneur, de l’Ordre National du Mérite 
et des Anciens Combattants, l’association
La Licorne Ailée (diff usion des écrits 
de François Brousse), l’association Les 
Amis de François de Fossa, le quotidien
L’Indépendant, l’hebdomadaire La
semaine du Roussillon, la fondation Un 
avenir Ensemble.

 Ventes AAA

Autres activités

Sortie de Promotion

Opérations organisées par le lycée

C.A. de l’AAA

Site Internet 

Ricochet et livret

Partenariats

24
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  Le 25 mai 2022 à Rasiguères

 SORTIES AMICALISTES

Le 6 octobre 2022
à Púbol et Ullastret

Catalogne sud 

Par une merveilleuse journée d’été
indien, 51 AAA ont vécu, après un
départ en car chaotique, une superbe 
balade dans l’Alt Empordà.
Les vestiges Ibères d’Ullastret, sur un 
promontoire dominant toute la plaine, 
puis après l’excellent repas, le village 
médiéval de Púbol et son château Dali 
consacré à Gala ont régalé chacun, au 
rythme de l’amitié et des souvenirs...

Serge Pioli

Excellente sortie des AAA à Rasiguères
pour 64 participants ! Et quelle belle 
promenade dans la nature superbe des 
Fenouillèdes, avec le cers pour com-
pagnon ! Convivialité, nature (ah le 
vert des vignes en pleine croissance),
excellents vins de la coopérative et 
super équipe, tant de la « Cave » que super équipe, tant de la « Cave » que 
de la Mairie pour un repas « grillades »
terriblement sympa. Et pour fi nir, 
le site du barrage de Caramany au 
soleil enfi n retrouvé et une visite
technique des installations (turbines) de
production d’électricité et de
régulation des crues.

25
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ACTIVITÉS
DU LYCÉE

Benjamin Gras,
jeune

Polytechnicien, 
à nouveau au
Lycée AragoLycée Arago

Benjamin Gras, jeune Polytechnicien de laBenjamin Gras, jeune Polytechnicien de la
promotion 2021, est venu animer avec beaucoup promotion 2021, est venu animer avec beaucoup 
de naturel et d’humilité une présentation desde naturel et d’humilité une présentation des
carrières scientifi ques. carrières scientifi ques. 
Benjamin a exposé son parcours personnel : leBenjamin a exposé son parcours personnel : le
Lycée, la Prépa à Paris à Louis le Grand, les concours Lycée, la Prépa à Paris à Louis le Grand, les concours 
Benjamin a exposé son parcours personnel : le
Lycée, la Prépa à Paris à Louis le Grand, les concours 
Benjamin a exposé son parcours personnel : leBenjamin a exposé son parcours personnel : le
Lycée, la Prépa à Paris à Louis le Grand, les concours 
Benjamin a exposé son parcours personnel : le

auxquels il s’est présenté. Il a exposé d’une manière auxquels il s’est présenté. Il a exposé d’une manière 
très convaincante les leçons qu’il a tirées de sontrès convaincante les leçons qu’il a tirées de son
expérience. Il a montré la grande diversité de
très convaincante les leçons qu’il a tirées de son
expérience. Il a montré la grande diversité de
très convaincante les leçons qu’il a tirées de son

carrières qu’off rent les fi lières scientifi ques et
expérience. Il a montré la grande diversité de
carrières qu’off rent les fi lières scientifi ques et
expérience. Il a montré la grande diversité de

l’importance de choisir en fonction de ce que l’on 
aime faire, car c’est l’un des secrets de la réussite.
Son stage de Formation Humaine au Centre des 
Armées de Mont Louis a suscité des questions
Son stage de Formation Humaine au Centre des 
Armées de Mont Louis a suscité des questions
Son stage de Formation Humaine au Centre des 

auxquelles il a répondu en disant qu’il avait souhaité
un stage à caractère sportif et lui permettant de
décompresser après les années en Prépa. La réponse 
un stage à caractère sportif et lui permettant de
décompresser après les années en Prépa. La réponse 
un stage à caractère sportif et lui permettant de

a visiblement convaincu les lycéens. Son intervention 

Le 8 février 2022 

Jean-Noël PANCRAZI
de retour dans son ancien Lycée

Le 10 mars 2022 

Au CDI d’Arago, en présence du proviseur,                                                                                        
de la documentaliste et des professeurs de 
plusieurs classes qui ont participé, les AAA 
ont organisé une rencontre avec Jean-Noël 
Pancrazi, auteur littéraire, mais aussi ancienPancrazi, auteur littéraire, mais aussi ancienPancrazi
d’Arago, agrégé de lettres après Khâgne 
et Hypokhâgne à Louis le Grand, et une 

riche carrière d’enseignant puis de fonctionnaire, qui a su conquérir son auditoire par sa
et Hypokhâgne à Louis le Grand, et une 

riche carrière d’enseignant puis de fonctionnaire, qui a su conquérir son auditoire par sa
et Hypokhâgne à Louis le Grand, et une 

franchise, son humanité et sa « grande » simplicité.
Outre le grand prix de la Société des gens de lettres (SGDL) pour l’ensemble de son œuvre Jean-
Noël Pancrazi a reçu diverses récompenses: 1990 (prix Médicis), 1994 (prix Valery-Larbaud), Noël Pancrazi a reçu diverses récompenses: 1990 (prix Médicis), 1994 (prix Valery-Larbaud), Noël Pancrazi
1995 (3 prix: Livre Inter, Maurice-Genevoix et Albert-Camus), 1998 (prix Jean-Freustié), 2003 
(grand prix du roman de l’académie française), 2012 (3 prix: Méditerranée, Marcel Pagnol et 
François Mauriac de la région Aquitaine). Depuis 1999, il est membre du jury du prix Renaudot 
et Chevalier dans l’Ordre national du Mérite (2006) et Chevalier de la Légion d’honneur(2013).

a été très appréciée par les 27 élèvesa été très appréciée par les 27 élèvesa été très appréciée par les 27 élèves
présents, de la 2° à la Prépa.présents, de la 2° à la Prépa.présents, de la 2° à la Prépa.
Ils ont été particulièrement attentifsIls ont été particulièrement attentifsIls ont été particulièrement attentifs
et ont posé de nombreuseset ont posé de nombreuses
questions.questions.
La réunion a duré deux heures et La réunion a duré deux heures et 
les élèves ont souhaité avoir lales élèves ont souhaité avoir la
possibilité de rester en contact possibilité de rester en contact 
avec Benjamin pour poursuivre les 
échanges.
avec Benjamin pour poursuivre les 
échanges.
avec Benjamin pour poursuivre les 

Mme Inma Umbria, proviseur, 
et Mme Virginie Madrange, 
proviseur adjointe, ont assisté 
et Mme Virginie Madrange, 
proviseur adjointe, ont assisté 
et Mme Virginie Madrange, 

à la réunion. Toutes deux ont
proviseur adjointe, ont assisté 
à la réunion. Toutes deux ont
proviseur adjointe, ont assisté 

exprimé le souhait que l’Opération 
Monge soit poursuivie.
Le Lycée Arago attend donc la
Monge soit poursuivie.
Le Lycée Arago attend donc la
Monge soit poursuivie.

promo X22 !
La réunion avait été organisée
par Mme Diumenge, professeur 
La réunion avait été organisée
par Mme Diumenge, professeur 
La réunion avait été organisée

agrégée de Mathématiques.
par Mme Diumenge, professeur 
agrégée de Mathématiques.
par Mme Diumenge, professeur 

Jean-Noël PANCRAZI
de retour dans son ancien Lycée
Jean-Noël PANCRAZI
de retour dans son ancien Lycée
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En présence d’une forte affl  uence (autorités, anciens d’Arago,En présence d’une forte affl  uence (autorités, anciens d’Arago,
enseignants, élèves,  publics divers) et après une belle récitationenseignants, élèves,  publics divers) et après une belle récitation
donnée par quatre acteurs du conservatoire, une plaquedonnée par quatre acteurs du conservatoire, une plaque
commémorative a été posée sur la passerelle piétonne situéecommémorative a été posée sur la passerelle piétonne située
au-dessus de la rivière la Basse menant au lycée où François François 
Brousse a professé de nombreuses années après sa scolarité au  a professé de nombreuses années après sa scolarité au 
collège de Perpignan. Cette passerelle située en centre ville collège de Perpignan. Cette passerelle située en centre ville 
est un lieu de passage, espace de détente et de rêverie, de est un lieu de passage, espace de détente et de rêverie, de 
vie de nombreux perpignanais et promeneurs mais il est vie de nombreux perpignanais et promeneurs mais il est 
également fréquenté par les élèves du lycée Arago dont
l’entrée est toute proche.
Le poète et philosophe François Brousse a été classé
« Patrimoine » par la municipalité de Perpignan.

Inauguration de la passerelle François Brousse 

Signature d’un
parrainage

par un médaillé
de la

Légion d’Honneur

Madame l’Inspectrice Générale Honoraire Claudine Ruget, présente lors Claudine Ruget, présente lors Claudine Ruget
de l’Assemblée Générale de l’AAA a annoncé la signature de la convention 
d’aide d’une élève de seconde méritante du lycée Arago par un membre de 
l’association « Un avenir Ensemble » médaillé de la Légion d’Honneur, qui 
l’accompagnera tout au long de ses études et de son insertion dans la vie 
active !

Bravo à tous !
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DISTINCTIONS D’ANCIENS 
D’ARAGOD’ARAGO

DISPARITIONS D’ANCIENS
Depuis la parution de notre dernier numéro de Ricochet, nous avons appris le décès 
d’anciens de nos établissements : Marcelle Badosa, Christian Bonneil, Claude Cansou-
line, Jean-Marie Caratini-Roca, Jean Carrère, Jacques Cauquil (ancien professeur du ly-
cée), Jacques Cresta, Jean-Michel Grabolosa, Dany Graule (artiste - dite Dani), Roger 
Guillaumes, Alain Marez, Jean-Marie Mounié, Etienne Nicolau, Jacques Ripoull, Henri 
Salvayre, Ronald Sastre, BasileTricas.

Nous renouvelons nos plus sincères condoléances à tous leurs proches.

Plusieurs ancien(ne)s d’Arago ont été distingué(e)s cette année.Plusieurs ancien(ne)s d’Arago ont été distingué(e)s cette année.

 - Pauline Llandric a été nommée à Londres gérante du nouveau fonds Axa WF  a été nommée à Londres gérante du nouveau fonds Axa WF Pauline Llandric a été nommée à Londres gérante du nouveau fonds Axa WF Pauline Llandric
Metaverse qui investit dans des entreprises jouant un rôle dans la convergence entre les Metaverse qui investit dans des entreprises jouant un rôle dans la convergence entre les 
mondes numérique et physique. Elle est  titulaire d’un diplôme d’ingénierie industriellemondes numérique et physique. Elle est  titulaire d’un diplôme d’ingénierie industrielle
de l’Institut National Polytechnique de Toulouse obtenu en 2007 et d’un Master ende l’Institut National Polytechnique de Toulouse obtenu en 2007 et d’un Master en
fi nance de l’Université Paris-Dauphine obtenu en 2008.    fi nance de l’Université Paris-Dauphine obtenu en 2008.    
 - Le lieutenant-colonel Christophe Correa, délégué militaire départemental , délégué militaire départemental , délégué militaire départemental , délégué militaire départemental 
des Pyrénées- Orientales, a été décoré de la médaille de la sécurité militaire avec agrafedes Pyrénées- Orientales, a été décoré de la médaille de la sécurité militaire avec agrafedes Pyrénées- Orientales, a été décoré de la médaille de la sécurité militaire avec agrafe
préfectorale, décoration peu commune justifi ée par son activité de premier plan dans préfectorale, décoration peu commune justifi ée par son activité de premier plan dans 
les relations entre les diverses autorités civiles et militaires pour mener les actions de les relations entre les diverses autorités civiles et militaires pour mener les actions de 
surveillance avec la force sentinelle dans notre département.surveillance avec la force sentinelle dans notre département.
 - La brasserie  - La brasserie Milles des sœurs Milles des sœurs Milles Laure et Claude Milles a fait partie des entreprisesLaure et Claude Milles a fait partie des entreprisesLaure et Claude Milles
récompensées d’un Septuor Agroalimentaire. Cette distinction qui célèbre notamment 
des entreprises familiales implantées depuis de nombreuses années contribuant aux 
progrès de la société est décernée à des acteurs économiques du territoire.
 - Claudine Ruget, coordonnatrice de l’Association « Claudine Ruget, coordonnatrice de l’Association « Claudine Ruget Un Avenir Ensemble »Un Avenir Ensemble »Un Avenir Ensemble
partenaire de l’AAA, a été élevée au grade de commandeur des Palmes Académiques. 
 - Guy Ilary, ancien président de l’Association des Maires des P.O., a été élevé au Guy Ilary, ancien président de l’Association des Maires des P.O., a été élevé au Guy Ilary
grade d’offi  cier des Palmes Académiques. 
 - Mathieu Raynal, arbitre international de rugby, a été élu meilleur arbitreMathieu Raynal, arbitre international de rugby, a été élu meilleur arbitreMathieu Raynal
français de la Saison 2021-2022.
 - Kader Nouni est arbitre de tennis professionnel qui fi gure depuis 2007 parmi la Kader Nouni est arbitre de tennis professionnel qui fi gure depuis 2007 parmi la Kader Nouni
trentaine d’arbitres «badges or» nommés lors des tournois mondiaux, par la Fédération 
internationale de tennis, la catégorie la plus élevée. Il a été désigné encore une fois en 
2022 pour le tournoi international de France de Roland-Garros à Paris. Il a été initié au
début de sa carrière par Alain Coutterez ancien professeur d’éducation physique duAlain Coutterez ancien professeur d’éducation physique duAlain Coutterez
lycée Arago.

Nous leur adressons toutes nos félicitations.
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COURRIELS
DES ANCIENS...

Guy Ilary :Guy Ilary :Guy Ilary Merci de me tenir informé de l’actualité de l’Amicale des Anciens d’Arago.                                  
Même si ma présence est très aléatoire auprès des instances dirigeantes, je suis, avec un 
vif intérêt, la vie de cette merveilleuse association, au sein de laquelle des bénévoles se 
dévouent, avec la passion de nos jeunes années.
Je suis très heureux d’apprendre que mon camarade de classe et ami, Jean-Louis, que j’ai 
toujours appelé Lliboutry, aura l’honneur et la chance de présider aux destinées de notre 
engagement lycéen jusqu’à nos derniers instants peut-être, accompagné par le temps qui 
passe inlassablement et qui ne suspend pas son vol.
Mes félicitations, du fond du cœur, à Jean-Louis qui saura, en gentleman qu’il est, dessiner, 
avec délicatesse et fermeté à la fois, un avenir réconfortant, à l’attention de ses membres 
associés, vers l’humanisme renaissant de cet ancien monde que nous avons tant aimé.
Il est entouré par une équipe d’amis dévoués, érudits et généreux qui sauront faire vivre 
et prospérer l’héritage de Robert Blanch. Robert, dont Ephti (Ephtimiopoulos) me disait le 
plus grand bien quelques semaines avant de nous quitter. Du fond du cœur, je souhaite que 
Robert s’engage, à nouveau à nos côtés, au service de l’école de la République qu’il a su 
vénérer, à juste titre, tout au long de son parcours professionnel.
Longue et heureuse vie à notre Amicale ainsi qu’à celles et ceux qui cultivent ce jardin
extraordinaire, sûrement dans le meilleur des mondes possible.
Très aff ectueusement à tous mes condisciples, les plus jeunes mais aussi les sages à la
barbe fl eurie.

Jacques Massot : Je viens de recevoir Ricochet qui me rend quelque peu nostalgique mais 
aussi heureux !
Je me suis dit que si, pour un prochain numéro, vous pensiez qu’un portrait / interview 
d’un ancien comme moi en ligne directe avec le pays catalan et mes origines pourrait être 
intéressant, je serais d’accord pour participer.
Dites-moi, en toute simplicité, si  une telle contribution / témoignage d’un ancien d’Arago 
peut intéresser l’AAA. Si oui, je me plierais à l’exercice avec grand plaisir ! 

Rosalba Pages i Montaner, professeur de catalan au Lycée Arago Rosalba Pages i Montaner, professeur de catalan au Lycée Arago :
Et si on s’occupait un peu de nos amies les bêtes ?
En regardant les publications de votre dynamique AAA j’ai vu que vous avez un réseau d’en-
treprises pour aider nos élèves.
Et pour la protection animale ? Je cherche des dons pour pouvoir aider les Associations (ils 
ont accueilli et soigné les 5 animaux d’une connaissance qui passe un très mauvais mo-
ment). Une collègue (prof d’espagnol) a pris la chienne mais il y a des frais vétos (stérilisa-
tion...). Vous avez une liste d’entreprises? Vous pensez que c’est une bonne idée?
Merci de votre aide.Merci de votre aide.
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JACQUES MASSOT
Un dirigeant de grande entreprise
resté fidèle au pays catalan 

Ancien du Lycée Arago, Jacques Massot a été DRH France d’Airbus, après être 
passé par Normale Supérieure et l’agrégation de lettres classiques.
Au lieu d’embrasser la voie royale de la fonction publique, il a choisi
l’entreprise privée où il a brillamment réussi, tout en restant fi dèle aux Pays 
Catalan. C’est pendant sa présidence des Cadres Catalans de Paris qu’a été 
créé le prix Alfred Sauvy. 

As-tu gardé des souvenirs de ton
passage au Lycée Arago ? 
Beaucoup, mais comment les évoquer en 
quelque lignes ? 
Demi-pensionnaire toute ma scolarité, je 
me souviens de la cantine, pas terrible, avec 
du vin en poudre et beaucoup de fayots, 
lieu de convivialité, de défoulement et de
chahuts…
De professeurs remarquables et hauts en 
couleur, qui ont suscité en moi le goût des 
lettres et la confi ance en mes aptitudes : 
Riu, Rancillac, Marez… pour ne citer qu’eux. 
L’un d’eux m’a dit un jour : « À qui il est beau-
coup donné, il est beaucoup demandé » et 
j’ai souvent pensé à cette remarque quand 
je ramais en Khâgne ! 
Je me souviens de l’arrivée des pieds noirs 
et de la construction des algécos pour les 
accueillir. Bel exemple de solidarité, source
de nouvelles amitiés et d’expériences
inoubliables.
Je me souviens des matchs de rugby dans 
la cour, avec pour ballon une blouse grise de 
pensionnaire roulée en boule …

L’agrégation de lettres classiques ne 
prédispose pas à la gestion d’une grande 
entreprise. Pourquoi ne pas avoir choisi 
la voie royale de l’Université ?
Je ne souhaitais pas faire des travaux de
recherche et j’avais la fi bre entrepreneuriale.
Je souhaitais trouver un métier et j’étais at-

tiré par le secteur privé où je savais pouvoir 
développer cette appétence.

Mais dans une entreprise, un littéraire
n’est-il pas défavorisé par rapport à 
d’autres profi ls ?
Les littéraires sont souvent trop timides. 
Le fait d’être sans spécialisation n’est pas 
un handicap au contraire ! Les entreprises 
recherchent précisément des généralistes 
avec une hauteur de vue et un esprit de 
synthèse qui font la diff érence par rapport à 
d’autres candidats diplômés trop formatés.
  
Tu as exercé la fonction de DRH
(Directeur des ressources humaines)
d’entreprises de plus en plus
importantes et en 1999 tu as piloté la 
fusion Aérospatiale-Matra puis un an 
après la création du groupe européen 
EADS (European Aeronautic Defence 
and Space Company) devenu en 2013 le 
géant Airbus.
A l’heure où l’Union européenne est 
souvent décriée et taxée d’ineffi  cacité,  
comment as-tu réussi à faire travailler 
ensemble des Français, des Allemands 
et des Espagnols ?
J’ai travaillé à l’intégration des équipes des 
trois nationalités avec mes homologues
allemands et espagnols et j’ai beaucoup 
aimé les relations sociales et toutes les
relations humaines indispensables dans ce 
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rôle de DRH « intégrateur ». La langue de 
travail était l’anglais et toutes les fonctions 
étaient intégrées avec des équipes mixtes 
des trois nationalités, sans juxtaposition.
J’ai été un DRH plus opérationnel que
fonctionnel et cela correspondait à mon 
tempérament, avec une règle d’or : dans 
une fusion -à trois en l’occurrence- il est
important de ne pas imposer aux deux 
autres la solution ou le modèle du troisième, 
mais de trouver un dénominateur commun 
ou une synthèse acceptable et pérenne pour 
les trois, quitte à prendre plus de temps.

Malgré la lourdeur de ces tâches
internationales, tu n’as jamais
cessé de militer pour l’économie des
Pyrénées-Orientales, en particulier avec

l’association des Cadres Catalans créée 
en 1985 par Pierre Rosas ?
Il est important pour les Pyrénées-
Orientales de bénéfi cier de relais                                                                                           
dans la capitale où se prennent les 
grandes décisions et où se trouvent                                                                                       
des Catalans de bonne volonté, prêts à
apporter leur aide. J’ai eff ectivement assuré
la présidence des Cadres Catalans de Paris
de 1997 à 2007 et la réalisation dont je 
suis le plus fi er est la création du Prix
économique Alfred Sauvy en 1999 avec le 
vice-président Gérard Roussel qui est lui 
aussi un ancien d’Arago. L’association, qui 
propose des activités très diverses a toujours
travaillé au service du Pays Catalan et
jamais en vase clos « entre Parisiens »

Voici un bref résumé de quelques jalons du parcours
de Jacques Massot, qui est d’une richesse peu
commune :
- 1968 - 1972 : Jacques est reçu au concours Lettres 
de  l’Ecole Normale Supérieure (ENS) et en ressort 
avec le diplôme et l’agrégation de Lettres classiques.
- 1973 : il rejoint la société d’édition ISTRA disposant 
d’une fi liale commune avec Hachette. 
- 1983 : il est nommé directeur de Hachette Edition 

et Diff usion internationales.
- 1992 : Création de Matra Hachette et de Lagardère Groupe.
- 1993 : Il rejoint la direction de la communication et des ressources humaines 
du groupe Matra  Hachette qui deviendra Lagardère.
- 1999 : Il devient directeur des ressources humaines France de ce qui deviendra
Airbus et s’occupe de la gestion de la fusion Aérospatiale-Matra, puis de la 
création du groupe international EADS.
- 2013 : EADS est rebaptisé Airbus. 
- 2014 : Jacques Massot, qui a pris sa retraite, devient directeur de la
Fondation ENS.

Un parcours exemplaire

Bernard Rieu
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LE VENT, MON COMPAGNON DE  LYCÉE ! 

Le lycée Arago a été au centre de ma vie

d’adolescent de 11 à 18 ans ; ce n’est pas en soi 

une information sensationnelle puisque pour 

beaucoup de jeunes le « bahut » a fait partie de 

leur espace de vie quotidien , tant géographique

que social et mental. 
Si je m’en tiens au seul point cartographique, 

de fait de la sixième à la terminale, j’ai eff ectué 

un grand nombre de trajets entre mon domicile

et le lycée : 4 en moyenne par jour, j’étais, selon 

l’appellation consacrée par l’administration,

externe libre. Si vous m’accordez un tant 

soit peu de crédit, je vais vous confi er que j’ai

eff ectué durant cette période très exactement 

2674 trajets. 
J’ai calculé au plus juste les km parcourus, 6000 

km. Un trajet de Perpignan à New-York ou à 

New Delhi, ou encore en montant droit vers 

Paris j’aurais atteint et dépassé le pôle Nord. 

Beaucoup de mes condisciples, comme moi, 

ont également marché pour rejoindre le

lycée, et si tous les anciens d’Arago mettaient 

en commun leurs kilomètres parcourus je suis 

sûr qu’ils ne seraient pas loin de décrocher la 

lune. 
Je peux dire que le lycée a forgé mon esprit 

mais a aussi renforcé mes jambes : « mens sana 

in corpore sano » disaient à l’envie mes profs 

de latin, en voilà une illustration concrète.

J’ai eu au cours de ces trajets le plus souvent 

pour compagnon le vent. Restons encore dans 

les chiff res : à Perpignan, la statistique est

formelle, durant un tiers de l’année le vent 

souffl  e à plus de cinquante kilomètres par 

heure. C’est oublier aussi que lorsqu’il n’est pas 

aquilon le vent peut être tout de même zéphyr, 

ce qui certainement allonge le dénombrement 

des journées venteuses.
J’ai toujours associé le vent à ce parcours familier ;

j’ai aff ronté tous les vents des quatre coins 

cardinaux : les vents marins souffl  ant de l’est, 

le Garbi du sud comme le Mitjorn (Sirocco), 

le Canigounenc de l’ouest, la famille mal

assortie des vents du nord Narbonés, Gargal,

Tramontana. 
Depuis j’aime presque tous les vents. D’où qu’ils 

viennent, quelles que soient leurs directions, je 

trouve à chacun un agrément ou une raison 

d’être. Claude Simon (un du lycée) notait déjà 

dans son livre « Le Vent », paru en 1957, que

« le sud méditerranéen, en ce temps, avait reçu 

des ouragans de printemps, accompagnés 

de grains, bien néfastes pour les cultures ».

Cependant, malgré les violences passagères, 

les vents ombrageux ne sont pas pour moi 

un repoussoir. Je n’adhère pas au proverbe

catalan qui dit « jour de vent, jour de tourment »,

je le trouve injuste. 
Le vent a été propice à la distraction de mon 

esprit de sorte que le chemin de la maison au 

lycée ne m’a jamais paru long et fastidieux !

J’aime les vents car ils sont plasticiens, les 

jours de bourrasques les branches des arbres 

se courbaient, s’allongeaient, prenant des airs 

étirés d’Héraklès archer .
Les vents sont également musiciens, lorsque 

je passais sur la place Arago pour me rendre 

au lycée, le marin bruissait dans les palmes

encapuchonnant les grands troncs des

palmiers, véritable chef d’orchestre d’une

symphonie douce. La Tramontane n’avait 

pas cette fi nesse, elle ne jouait pas dans les

ramures, ce n’était que stridences aussi

puissantes que les coups de siffl  et d’un arbitre 

de rugby essayant de ramener le calme sur le 

terrain.
J’aime les vents car ils sont peintres de

merveilleux tableaux : vu de la trouée de La 

Basse à une heure matinale, au-dessus du

Canigou, les fi laments blancs et glacés des

cirrus, colorés de toutes les teintes de l’orangé 

par le soleil levant, coiff aient d’une chevelure 

étincelante l’Olympe du mont sacré.

Je ralentissais mes pas pour en profi ter le plus 

longtemps possible avant de me précipiter 

vers le lycée. 
Je ne suis pas seul à trouver un intérêt dans le 

vent. La tramontane n’a pas laissé indiff érent 

Georges Brassens qui l’évoque chargée de

musiques dans sa magnifi que « Supplique pour 

être enterré sur la plage de Sète ». Un qui n’est 

pas du lycée ! 
D’évidence ce penchant pour le vent vient de 

mes pérégrinations pendulaires pour rejoindre

chaque jour le lycée qui était le but de mes

déplacements, mais aussi souvent le refuge ;

les cours intérieures du lycée, les longs couloirs

et les coursives étaient les ports off rant enfi n

l’abri pour échapper aux rafales endurées

durant mon parcours.
Vive les vents de toutes les saisons qui

« chantent les souvenirs de ma tendre enfance, 

chantent tous les beaux jours […] ! »
Pierre Stoecklin
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Lors des vacances de l’été  1936, ils quittent leur résidence de Pozuelo pour la côte
méditerranéenne à Benidorm… Ils ne pourront plus revenir chez eux. La maison est détruite.                     
Il faut dire, pour ceux qui se sont intéressé à la guerre d’Espagne que Pozuelo, aujourd’hui 
banlieue chic de Madrid, se trouve sur la ligne de front juste avant le parc de Casa de Campo                 
et  la Cité Universitaire. Ces lieux où la Bataille de Madrid va faire rage.

Si on ajoute que les opinions républicaines du père deviennent dangereuses, on comprend 
qu’ils décident de venir s’installer en catastrophe à Perpignan. C’est là que Louis, déjà brillant 
élève en Espagne, va poursuivre ses études secondaires au Lycée Arago. Il y passe en juin 
1937 (à 15 ans) un bac A’ (mention B), puis en juin 1938 un bac maths élem (mention TB) et un 
bac philo (mention TB). 

Il poursuit par une prépa à Montpellier, puis en 1940 il est reçu à l’Ecole Polytechnique (31éme
sur 202) et à l’Ecole Normale Sup (4éme
Il poursuit par une prépa à Montpellier, puis en 1940 il est reçu à l’Ecole Polytechnique (31

éme
Il poursuit par une prépa à Montpellier, puis en 1940 il est reçu à l’Ecole Polytechnique (31

 sur 18).

Il ira à Normale et le justifi e : « Porté dès l’enfance vers l’observation et les sciences naturelles,
j’aurais fait un naturaliste si je n’avais eu une grande facilité pour les mathématiques,
ce qui, dans l’organisation actuelle des études françaises, devait conduire tout droit à
Polytechnique. J’entrais cependant à Normale Sup dans le but avoué de faire de la recherche,
et choisis la physique pour m’éloigner de l’abstraction, vers laquelle je n’étais que trop porté.»

Il poursuit ses études pendant les années noires de l’occupation, échappant au STO grâce 
à des certifi cats médicaux de complaisance. Il obtient en novembre 1943 un certifi cat
d’inaptitude défi nitif  pour le travail en Allemagne. Brancardier volontaire durant la 
libération de Paris, il passe son agrégation de sciences physiques au printemps 1945.

Il rejoint en octobre Grenoble, nommé à un poste d’assistant à la faculté des sciences où 
Louis Néel (futur prix Nobel de physique) orientera ses travaux.Louis Néel (futur prix Nobel de physique) orientera ses travaux.Louis Néel

Docteur ès sciences à 29 ans en 1950, c’est en 1951 que  faute d’une place dans 
l’enseignement de la physique en France, il accepte un poste de professeur à la faculté des 
sciences de Santiago, au Chili, pays dont il parle couramment la langue.

Il avait découvert étant à Grenoble les joies de la montagne dans les Alpes avec le ski 
ou l’alpinisme. Il va avoir dans les Andes un terrain de découverte à la hauteur de ses

LOUIS LLIBOUTRY 
LE CHAMPOLLION DES GLACES*
*j’ai emprunté ce titre au remarquable livre de Marc 
Turrel (UCA Editions) que vous pouvez trouver à la
médiathèque.
C’est à l’occasion du centenaire de sa naissance en 
1922 à Madrid que l’on va parler un peu plus de Louis 
Lliboutry. Presque inconnu en France alors qu’il est une 
star nationale au Chili et en Argentine.

*j’ai emprunté ce titre au remarquable livre de Marc 
Turrel (UCA Editions) que vous pouvez trouver à la

C’est à l’occasion du centenaire de sa naissance en 
1922 à Madrid que l’on va parler un peu plus de Louis 
Lliboutry. Presque inconnu en France alors qu’il est une 
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Il avait découvert étant à Grenoble les joies de la montagne dans les Alpes avec le ski 
ou l’alpinisme. Il va avoir dans les Andes un terrain de découverte à la hauteur de ses
possibilités. Il va participer comme expert scientifi que à l’expédition en 1952, avec Lionel 
Terray, qui vaincra le Fitz Roy 3359m.Terray, qui vaincra le Fitz Roy 3359m.Terray
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Il participera à de nombreuses autres expéditions…
Antarctiques, Groenland, Spitzberg et sera appelé 
par de nombreux pays comme conseiller en ce qui      
concerne la glaciologie.

Il sera pendant 25 ans Directeur du Laboratoire de 
Glaciologie. 

Car on peut dire qu’il est le père de cette discipline.
Il a donné, grâce à sa ténacité, son exigence de
qualité et de rigueur, une impulsion extraordinaire à 
une discipline à peine balbutiante.

Comme Champollion (qui fut lui aussi professeur à l’Université de Grenoble), il fut le
découvreur d’une science nouvelle et féconde, capable de déchiff rer les énigmes des 
glaces éternelles, de la neige et des glaciers. 

Ce qui est étonnant, et je le dis dans mon préambule, 
c’est que cet immense savant,  certes reconnu par ses 
pairs est un quasi inconnu dans le grand public. 

Alors que dans le même temps on trouve un Gla-
cier Lliboutry sur le continent antarctique et qu’au Lliboutry sur le continent antarctique et qu’au Lliboutry
sud du Chili une montagne porte son nom el Cerro 
Lliboutry. Nom qui restera défi nitivement attaché à
l’exploration et à la connaissance de la Patagonie.

Je terminerai par une expérience personnelle de la
découverte de la notoriété de mon cousin éloigné. 
J’étais en  2012 en Argentine et  à deux reprises j’ai 
pu en faire la constatation. La première au Glacia-
rum (musée des glaciers) qui se trouve à la sortie d’El
Calafate sur la route qui mène au Perrito Moreno toute une salle était consacrée au Calafate sur la route qui mène au Perrito Moreno toute une salle était consacrée au Calafate
travail de Louis sur les glaciers de Patagonie, la deuxième encore plus émouvante à Louis sur les glaciers de Patagonie, la deuxième encore plus émouvante à Louis El 
Chalten au pied du Fitz Roy où dans un magasin après un achat le commerçant voit
marqué Lliboutry sur ma carte de crédit !... Vous êtes son fi ls ? Non un petit cousin… alors 
cet homme me raconte comment son père participant de la fameuse expédition était  
devenu l’ami de Louis… en conclusion il m’off re un magnifi que poster du Fitz Roy… que 
j’ai toujours en exposition dans mon bureau.

Voilà l’image que Louis Lliboutry a laissé dans ces terres sud-américaines, à la fois l’image Louis Lliboutry a laissé dans ces terres sud-américaines, à la fois l’image Louis Lliboutry
d’un grand savant et celle d’un ami fi dèle. C’est un bel exemple pour tous nos jeunes
condisciples d’Arago. Je pense également que Louis Lliboutry pourrait être un futur
parrain de promotion.

Pour ceux qui voudraient aller plus loin dans la connaissance de l’immense œuvre de 
Louis Lliboutry, lisez l’excellent livre de Marc Turrel

Jean-Louis Authié-Bellerose-Lliboutry 
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J’aime me promener sur cette côte aride
Que le vent rend plus triste et plus désemparée.
Là-bas, les goélands comme derviche aux ides
Tournoient dans le ciel de tourments coloré.

Cabanes de pêcheurs, à l’orée de l’étang,
Invitent le passant à un banquet divin;
« Bullinida » d’anguilles à l’esprit de safran
Accommodée au « sagi » et au persil si fi n.

Chemins de sable se perdant dans les dunes,
Donnant du vague à l’âme même aux plus taciturnes,
Le Canigou se mire dans l’étang Saint Nazaire,
Les grands oiseaux de mer retournent à leur repaire,

Et je m’en vais, songeur, vers un autre destin,
Entouré d’embruns empreints de sel marin.

36

SERGE PAILLISSÉSERGE PAILLISSÉ
De Canet à Saint Cyprien De Canet à Saint Cyprien 
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Chers condisciples,

 Comme vous le savez notre 
établissement jouit d’une réputation
et d’un historique qui dépasse
largement les frontières catalanes. 
Nous avons aussi la chance d’avoir une 
amicale structurée : l’AAA, avec des 
anciens fi ers de leur appartenance et de 
leur passage à Arago, pour tout ce que 
cela nous a apporté dans la vie. Nous 
avons donc un potentiel de réseau im-
mense.

 Pourtant, il apparait aujourd’hui 
que les liens entre les actuels lycéens 
et étudiants sont plutôt minces alors 
que nous observons une croissante 
demande de professionnalisation et 
de rapprochement entre ces deux 
mondes : tissu économique local
diffi  cile, diffi  cultés d’orientation, 
etc...

 Nous avons donc imaginé au 
sein de l’AAA un moyen de résoudre 
cette distance : le RÉSEAU ARAGO. 
En résumé, nous souhaitons «Connecter 
les anciens et les actuels d’Arago 

avec leur parties prenantes, 
afi n de répondre à la mission
première des AAA» comme le 
rappelle l’Article 2 de nos Statuts
(1896) «L’objet de cette association 
est d’entretenir les relations 
d’amitié qui se sont formées 
au lycée ; de venir en aide aux 
anciens élèves malheureux, à 
leurs veuves ou à leurs enfants ; 
d’exercer un patronage effi  cace, 
à la sortie du lycée, sur les élè-
ves qui ont besoin d’appui moral, 
de leur rendre plus facile le choix 
d’une profession et de favoriser 
leurs débuts dans la carrière où 
ils seront rentrés; de s’intéresser 
aux progrès, à l’amélioration et à 
la prospérité de l’établissement»

En partant des diff érents
besoins lors du cycle de vie d’un 
lycéen et étudiant du lycée Arago, 
nous avons synthétisé la proposition 
suivante avec un plan de 3 ans.

LE RÉSEAU ARAGO

Jean-Louis Authié-Bellerose-Lliboutry 
Président de l’AAA   
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 Pour compléter les propos de notre jeune administrateur et pour que vous soyez à 
même de mieux suivre l’avancée de notre projet, je peux vous dire que les deux premières 
parties de notre programme en 3 ans sont déjà réalisées. 
 A savoir, la mise en relation d’entreprises du département avec l’administra-
tion du lycée. La première a déjà eu lieu, Madame Umbria, proviseur, accompagnée de
Mme Durand, enseignante déléguée aux formations professionnelles et technologiques, 
et de M. Lartigue, professeur coordinateur des BTS, ont rencontré Mme Laure Milles 
PDG des Ets Milles. Rencontre fructueuse qui pourra à court terme déboucher sur des
conventions de stage ou d’apprentissage. 
C’est surtout pour nous le modèle à proposer aux entreprises des P.O.
 La deuxième action consistait à ouvrir une fenêtre ANNONCES sur notre site 
www.anciensdarago.com. Grâce au travail de Serge Pioli et de Pierre Grabolosa, le
Webmaster créateur du site devrait pouvoir nous permettre de le faire fonctionner dès
début 2023.
Ainsi, tant les entreprises que les élèves ou anciens élèves pourront déposer gratuitement 
des annonces d’off re ou de recherche d’emploi. 
 Enfi n quand nous serons prêts, la Chambre de Commerce des P.O. nous propose,
par l’intermédiaire de son président Laurent Goze, d’organiser dans leurs locaux une
conférence pour présenter le RÉSEAU ARAGO à toutes les entreprises du département.
par l’intermédiaire de son président Laurent Goze, d’organiser dans leurs locaux une
conférence pour présenter le RÉSEAU ARAGO à toutes les entreprises du département.
par l’intermédiaire de son président Laurent Goze, d’organiser dans leurs locaux une

 Il y a encore du travail, c’est pourquoi je vous invite tous, chers camarades, à
participer, dans la mesure de vos possibilités, à ce projet d’avenir. 

Jean-Louis Authié-Bellerose-Lliboutry - Président de l’AAA

François-Nicolas Gombert-Delmas
promotion PUIG AUBERT 2005-2008   promotion PUIG AUBERT 2005-2008   
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De la réserve naturelle nationale du Mas Larrieu située au
« bocal du Tech », jusqu’aux 1158 mètres du pic des 4 Termes à
l’extrémité occidentale de celle de la Forêt de la Massana
(récemment classée au patrimoine mondial de l’Unesco),
Argelès-sur- Mer off re une diversité naturelle assez unique sur 
un seul et même territoire. À ce patrimoine naturel répond un 
patrimoine historique tout aussi foisonnant : un sanctuaire 
gréco-romain révélé par des fouilles sur les crêtes de la Massana,
le trésor romain de Pujols en partie retrouvé, les Wisigoths
enfi n localisés à Ultrera, des centaines de silos recensés à Tatzó 
d’Avall… Après les importantes avancées eff ectuées par les
archéologues et les historiens sur le vaste territoire de la commune d’Argelès-sur-Mer, il 
était temps de faire le point sur les recherches historiques le concernant. 

Alix BaixasAlix Baixas
Stella, Parisienne trentenaire, se réfugie à la campagne, Stella, Parisienne trentenaire, se réfugie à la campagne, 
à Sainte-Hermine, un tout petit village de Vendée, pourà Sainte-Hermine, un tout petit village de Vendée, pour
panser les plaies d’une douloureuse rupture sentimentale. 
Dans ce lieu calme et apaisant, elle entreprend un voyage 
dans son passé, périple empreint d’amour, de mort, d’amitié,dans son passé, périple empreint d’amour, de mort, d’amitié,
de trahison, etc. Cependant, elle sera ramenée dans lede trahison, etc. Cependant, elle sera ramenée dans le
présent par un drame, et apprendra qu’une catastrophe peut 
venir se nicher dans n’importe quelle vie, même celle de gens venir se nicher dans n’importe quelle vie, même celle de gens 
normaux comme elle. Confrontée à cette tragédie, elle et les 
personnages qui l’entourent devront gérer ce drame, « sortir 
d’eux-mêmes », grandir, évoluer...Le Lys Bleu EditionsLe Lys Bleu Editions

 19,60 €

Claude Barate
C’est avec un sens certain de la pédagogie, où l’on reconnaîtra la 
patte de l’ancien enseignant-chercheur en droit à l’université de 
Perpignan, que ce Bagéen tente de faire comprendre ce que fut 
son parcours de militant gaulliste. Et son «métier» de politique,
comme il aime à dire et à défendre. Ce n’est pas un livre
règlements-de-compte(s), mais bien un livre de témoignages 
personnels, intense et, surtout, sans détour et sans fi oritures, 
comme seul un historien, ou plutôt un universitaire pouvait
l’écrire, avec au passage quelques redoutables élégances
de style (notamment sur la saga de la Middle-class politique locale).

Il a fait imprimer 200 exemplaires. Il off re la version électronique à qui serait intéressé en 
la demandant : facb2022@outlook.fr

Claude Barate
C’est avec un sens certain de la pédagogie, où l’on reconnaîtra la 
patte de l’ancien enseignant-chercheur en droit à l’université de 
Perpignan, que ce Bagéen tente de faire comprendre ce que fut 
son parcours de militant gaulliste. Et son «métier» de politique,
comme il aime à dire et à défendre. Ce n’est pas un livre
règlements-de-compte(s), mais bien un livre de témoignages 
personnels, intense et, surtout, sans détour et sans fi oritures, 
comme seul un historien, ou plutôt un universitaire pouvait
l’écrire, avec au passage quelques redoutables élégances
de style (notamment sur la saga de la Middle-class politique locale).

Bernard Rieu

SPÉCIAL COPINAGE

ÉÉdition Trabucayres  dition Trabucayres  
25 €
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En 1458, à Collioure, débarque un lot d’esclaves, attendu par 
un marchand qui les revend. Parmi eux, une jeune Circassienne 
et un pêcheur africain. Avant que le destin ne les rapproche,
chacun perdra son identité en même temps que sa liberté, en 
un temps où l’esclavage est encore de mise, chez les bourgeois
de Perpignan ou dans les champs et vergers de la plaine
roussillonnaise. Celle qu’on nomme désormais Caterina doit 
aff ronter un monde dont elle ignore tout : asservie, exploi-
tée, soumise au bon vouloir de son maître, un riche drapier, 
elle connaîtra le pire. Le pêcheur, devenu Baff umet, contraint 
aux rudes travaux de la terre n’a qu’une idée en tête : fuir vers
Toulouse où le droit d’asile est assuré. L’histoire de ces deux 
êtres se déroule à une époque où, en pays catalan, la guerre, 
avec son cortège de destructions et de famines, ajoute à leur détresse. Comment se
rencontreront-ils ? Resteront-ils libres dans leur tête ? Échapperont-ils un jour à la
servitude ? Une recherche historique approfondie étaye ce magnifi que roman et donne 
à voir un aspect oublié des us et coutumes d’une société roussillonnaise qui, longtemps
encore, pratiquera l’esclavage, comme c’était le cas sur tout le pourtour de la
Méditerranée.

Jean-Noël Pancrazi
Pour Jean-Noël Pancrazi, les années manquantes sont celles
de l’adolescence et du départ d’Algérie. Un récit sans
concession sur la solitude des rapatriés. Il raconte dans ce
récit à la première personne ce qui l’a construit, par touches, 
de façon fragmentaire. Son œuvre propose une rétrospective
sans livrer au fi l des publications un récit chronologique.
« Les années manquantes, ce sont celles qui ont suivi mon
arrivée en Métropole, à l’âge de treize ans, et dont longtemps 
je n’ai pas voulu me souvenir. La période où je vivais seul, 
dans la maison de Thuir, avec Joséphine, la grand-mère cata-
lane, infi niment pieuse, éprise de calvaires et de processions, à
laquelle les parents m’avaient confi é avant de repartir en
Algérie ; Noël, le fi ls qu’elle adorait, l’offi  cier démobilisé, abîmé 

par les guerres perdues, qui, très ivre, venait s’abattre dans ses bras après ses nuits pas-
sées au Lydia, où il m’entraînait parfois. Et puis les mois après la mort de Joséphine, où je 
ne savais où aller, l’appartement de Perpignan devenu un ring où les parents, désaccor-
dés depuis toujours, se déchiraient à leur retour. Il fallait que je m’en sorte. »  J.-N. P.

Editions Gallimard   

12,50 €

Nicole Yrle

Cap Béar Éditions Cap Béar Éditions 
16 €

Jean-Noël Pancrazi
Pour Jean-Noël Pancrazi, les années manquantes sont celles
de l’adolescence et du départ d’Algérie. Un récit sans
concession sur la solitude des rapatriés. Il raconte dans ce
récit à la première personne ce qui l’a construit, par touches, 
de façon fragmentaire. Son œuvre propose une rétrospective
sans livrer au fi l des publications un récit chronologique.
« 
arrivée en Métropole, à l’âge de treize ans, et dont longtemps 
je n’ai pas voulu me souvenir. La période où je vivais seul, 
dans la maison de Thuir, avec Joséphine, la grand-mère cata-
lane, infi niment pieuse, éprise de calvaires et de processions, à

Editions Gallimard   
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Mystère autour d’une jeune fugueuse sous le soleil brûlant de 
la Catalogne. L’été est là. Au volant de sa Deudeuche, Estelle,
artiste-peintre désargentée et bohème, part rejoindre son
cabanon du Bourdigou, un de ces villages de vacances
« sauvages » faits de cabanes bricolées qui fl eurissent sur le 
littoral catalan en ce début des années 1960.
Elle prend en stop une toute jeune fi lle partie à l’aventure, qui 
dit s’appeler Cassiopée. Estelle n’est pas dupe mais elle lui 
off re son aff ection et le gîte dans sa paillotte. D’une beauté 
ravageuse, la nouvelle venue ne tarde pas à provoquer des 
remous dans le village. Ses manières libres, sa sensualité
ardente choquent, au point qu’Estelle doit plusieurs fois
prendre sa défense. Pourtant, la rage de vivre de sa protégée 
fi nit par l’eff rayer.
Que fuit Cassiopée ? Pourquoi a-t-elle quitté les siens ? Sans rien brusquer, Estelle va
percer à jour son bouleversant secret…

Hélène Legrais

Calmann-LévyCalmann-Lévy
18,90  €

Henri Salvayre
A ce jour, rien n’avait poussé Henri Salvayre, Professeur
agrégé, docteur es-sciences, à évoquer sa carrière
d’enseignant fortement imprégnée par la méthode
Freinet. La parution en 2019 de l’ouvrage « Quelle école
voulons-nous ? »La passion du savoir de Jean-Michel 
Blanquer, professeur des Universités et ministre de
l’Enseignement, et d’Edgar Morin, philosophe, l’amène à 
se pencher sur sa propre expérience dans ce domaine.
Par de nombreux points, elle rejoint les données
exprimées dans ce livre. En s’appuyant sur des citations 
empruntées dans l’ouvrage du ministre et du philosophe,
il tente de comprendre l’implication de la pensée de 
Freinet dans sa démarche pédagogique spontanée, en 
découverte permanente dans l’enseignement secondaire 

et universitaire et jamais dirigée par l’application de directives connues. Tout au 
long de son parcours universitaire ou professionnel la réfl exion d’ Henry Salvayre a 
été conduite par cinq étapes : Observer la situation – Découvrir ses composants – 
Fixer un objectif – Construire un mode de réfl exion – Créer un outil pour l’atteindre.
C’est ce qu’il tente de montrer dans cet ouvrage qui couvre à la fois ses activités
d’enseignant et de chercheur. Au moment ou la réfl exion s’ordonne dans un
langage informatisé, il pressent la possibilité d’une autre forme de l’enseignement 
qui répondra aux interrogations qu’Edgar Morin et Jean-Michel Blanquer avancent 
dans leur ouvrage « Quelle école voulons-nous ? »

Henri Salvayre
A ce jour, rien n’avait poussé Henri Salvayre, Professeur
agrégé, docteur es-sciences, à évoquer sa carrière
d’enseignant fortement imprégnée par la méthode
Freinet. La parution en 2019 de l’ouvrage « Quelle école
voulons-nous ? »La passion du savoir de Jean-Michel 
Blanquer, professeur des Universités et ministre de
l’Enseignement, et d’Edgar Morin, philosophe, l’amène à 

Balzac ÉditionsBalzac Éditions
16 €
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Jean-Pierre Bobo
Épisode peu connu, relevant plus de la micro histoire de la
Résistance, l’épopée que fut le franchissement des Pyrénées à 
Épisode peu connu, relevant plus de la micro histoire de la
Résistance, l’épopée que fut le franchissement des Pyrénées à 
Épisode peu connu, relevant plus de la micro histoire de la

la barbe des Allemands et de la gendarmerie française, pendant 
Résistance, l’épopée que fut le franchissement des Pyrénées à 
la barbe des Allemands et de la gendarmerie française, pendant 
Résistance, l’épopée que fut le franchissement des Pyrénées à 

la Seconde Guerre mondiale, mérite qu’on s’y penche quelque 
la barbe des Allemands et de la gendarmerie française, pendant 
la Seconde Guerre mondiale, mérite qu’on s’y penche quelque 
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peu. Dans le chaos européen la nécessité de fuir le nazisme en
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personnes, aux motivations diverses : résistants, militaires,
franchissant les Pyrénées fut celle de dizaines de milliers de
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franchissant les Pyrénées fut celle de dizaines de milliers de

réfractaires au STO (Service du travail obligatoire) qui cherchaient
personnes, aux motivations diverses : résistants, militaires,
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Depuis 2003 l’Amicale des Anciens d’Arago a décidé de réaliser un 

baptême républicain des nouveaux élèves arrivant pour la première 

fois au lycée François Arago le jour de la rentrée scolaire des classes 

de seconde.
Pour marquer les esprits de ces jeunes potaches leur promotion se 

voit attribuée du nom d’une personnalité célèbre qui a eff ectué sa 

scolarité ou enseigné dans l’un de nos établissements collèges et

lycée de Perpignan.
Cette initiative est matérialisée par la remise à chaque élève d’un

livret explicatif du caractère remarquable de la personne mise en

valeur.
Le choix est envisagé par le Conseil d’Administration, validé par

l’assemblée générale, puis proposé au lycée pour décision défi nitive.

Concernant la personne choisie, pour éviter tout problème particulier

pouvant être de nature à dévaloriser cette désignation, un critère

essentiel a été défi ni : il doit s’agir d’un(e) condisciple particulièrement

remarquable et décédé(e).

Étant donné que pendant très longtemps les élèves de nos

établissements n’étaient que des garçons nous sommes confrontés à un 

grand problème pour désigner non pas un parrain mais une marraine.

Depuis la rentrée 2022-2023 nous avons pu pallier ce manque puisque 

la promotion entrante a une marraine Renada-Laura Portet, ancienne Renada-Laura Portet, ancienne Renada-Laura Portet

professeur d’espagnol et de catalan au lycée, écrivain mondialement 

connu.
Nous faisons donc appel à la mémoire des ancien(ne)s d’Arago,

membres de notre association, pour nous faire connaître des noms 

de dames que nous pourrions mettre à l’honneur dans les futures

promotions.
Nous vous remercions donc de vous remémorer votre passage aux 

collèges ou lycée et de nous soumettre toutes les propositions que 

vous jugerez utiles dans notre recherche.

PARRAINAGE DES PROMOTIONS 
D’ÉLÈVES DES CLASSES DE SECONDE
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Contact :Contact : Jean-Louis AuthiéJean-Louis Authié

Amicale des Anciens d’Arago-Lycée François Arago
2 avenue du lycée-66000 Perpignan  

ou
www.anciensdarago.com
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LES PROMOTIONS D’ÉLÈVES
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Trois initiales

Une Amicale

Nous sommes les Anciens d’AragoRE
FR

AI
N

C’est la mémoire

Chargée d’histoire

Qui nous a passé le fl ambeau

À nous de dire

À nous d’écrire

Manifester nos idéaux

Trois initiales

Une Amicale

Nous sommes les Anciens d’AragoRE
FR

AI
N

L’indiff érence

La méfi ance

Il faut bien sûr les balayer

Tisser sans cesse

Cette richesse

Les liens autour de l’amitié

Trois initialesTrois initialesT

Une Amicale

Nous sommes les Anciens d’AragoRE
FR

AI
N

Levons nos verres

À cette terre

Que les troubadours ont chantée

La tramontane

Bien catalane

N’assèchera pas nos gosiers

Trois inTrois inT itiales

Une Amicale

Nous sommes les Anciens d’AragoRE
FR

AI
N

Ancien du lycée 
Membre de l’AAA

Paroles d’Albert Bueno
Musique traditionnelle basque

 déposés à la SACEM 2007

L’ HYMNE DES
ANCIENS D’ARAGO

Albert BUENO
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Qui peut échapper un jour ou l’autre 
au retour sur son adolescence au lycée
Arago ? Lequel de nos condisciples a 
oublié les monômes des Terminales
dans la cour de l’ancien lycée ? Le
laminoir par lequel devaient passer les 
«petits sixièmes» venant du nouveau 
lycée pour déjeuner sous les voûtes de 
l’ancien ? Le monôme d’après bac et 
le fameux bal des A ? Le «psssitt» du
lecteur d’espagnol Corredor ? La cape 
noire de Marez ? Le nez, fendeur de 
bise, de Vrignaud ? La pointe du béret 
de Pythagore ? Le «prends la porte» 
de Babylas ? Les cheveux gominés de
Delaris ? La baguette de Brajon ? Les 
notes en dessous de zéro de Perrin ? Le 
mégot et les messagers des Dieux (les 
pions) de Totor-Laff ont ? Le presse purée 
et les colères de Léon Cléris (le premier 
à nous avoir appris l’Hymne européen, 
la 5ème symphonie de Beethoven) ? 
Le thermos de Pic ? Les chevilles et les
poignets de Mlle Nouzières ? ...

ou mieux par courriel
elie.garrigue@wanadoo.fr

APPEL À  ARTICLES

À VOSÀ VOS
PLUMESPLUMES

quand vous le voudrez
pourvu qu’il lui parvienne

AVANT LA
MI- SEPTEMBRE 2023

AMICALE DES ANCIENS d’ARAGO
Lycée Arago. 2, avenue du lycée

66000 - PERPIGNAN

L’évocation de ces détails entraîne des 
souvenirs plus conséquents et prouve 
bien que ces professeurs ont marqué 
notre vie pour toujours et à ce titre, 
nous leur devons un éternel respect.

Mes amis, nous attendons vos textes 
(15 à 20 lignes) :
- Ce peut être un billet évoquant
quelque anecdote ou relatant
quelque évènement marquant relatif 
à votre scolarité au lycée Arago.
- Ce peut être la conclusion d’une
réfl exion sur votre vécu au lycée et
celui de votre enfant, pourquoi pas
votre petit-fi ls ou petite-fi lle, le tout 
dans la bonne humeur et sans esprit 
polémique bien sûr.
- Ce peut être tout ce qu’il vous plaira 
d’évoquer, que ce soit le témoignage
d’un ancien ou d’une ancienne
susceptible de nous faire revivre sans 
nostalgie mais avec plaisir, d’heureux 
moments de notre adolescence.
Merci par avance, notre quatrième A 
sera celui de…                     Amicalement.
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ADRESSEZ NOUS VOTRE ARTICLE
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Comme toute amicale de ce type, nous avons plaisir à nous retrouver pour échanger
des souvenirs du temps passé au bahut mais ce n’est pas seulement la nostalgie qui 
nous anime. Depuis vingt et deux ans, notre équipe dirigeante oeuvre notamment pour
essayer de rendre au lycée ce qu’il a pu nous apporter, et transmettre aux élèves
actuels les valeurs que nous avons reçues entre ses murs de briques rouges.

SI LA FIBRE ARAGO EST TOUJOURS VIVE EN TOI,
N’HÉSITE PAS À REPRENDRE TA PLACE PARMI NOUS

OU À NOUS REJOINDRE !

COTISATION
ANNUELLE

DE L’AAA25 €

dix élèves ayant obtenu 
le baccalauréat avec la
mention Très Bien avec
félicitations du jury ont été 
récompensés pour leurs
excellents résultats.

10 ÉLÈVES  ÉLÈVES  É

pour des manifestations
diverses et lors d’initiatives 
des élèves et professeurs

AIDES

SOUTIEN et ACCOMPAGNEMENT  auprès des lycéens.OUTIEN et ACCOMPAGNEMENT  auprès des lycéens.

remis gracieusement à tous 
les élèves de seconde lors 
de leur entrée au lycée en
septembre.

ÉDITION  DU  FASCICULE
PROMOTION PARRAINAGE

DONS 
de l’AAA au CDI du lycée 
et à la Caisse de Solidarité
destinée à l’achat de
documentation pédagogique
et à l’aide aux élèves
défavorisés (500 et 1000 
euros) chacun.

COMMUNICATION en direction des anciensCOMMUNICATION en direction des anciens
du bahut via notre site Internet, le bulletin 
annuel Ricochet et diff usion d’informations 
sur nos diverses actions. 
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 Le livre sur l’histoire du lycée Arago

L’Amicale des anciens 
d’Arago

vous propose
  MERCHANDISING

(30€ + 9€ frais d’envoi)

 La cravate aux couleurs de l’AAAde l’AAAde l’

(5€ + 3€ frais d’envoi)

(20€ + 3€ frais d’envoi)

                               Le CD sur l’hymne de l’AAA                                L                               L

(10€ + 5€ frais d’envoi)

                L’écharpe aux couleurs de l’AAA                

e livre sur l’histoire du lycée Arago
(30€ + 9€ frais d’envoi)S T O C K  É P U I S É
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Merci !

Envoi à notre trésorier :

Elie Duri
179 avenue Maréchal Joff re

66000 PERPIGNAN

Pour bien marquer votre attachement à notre lycée et à notre amicale quoi de Pour bien marquer votre attachement à notre lycée et à notre amicale quoi de 
mieux que de vous prémunir du soleil en arborant une marque distinctive aux 
couleurs offi  cielles du lycée François Arago (création 2020 fabriquée en 100 
exemplaires, seulement 48 exemplaires restent en stock)
Spécialement conçue pour embellir aussi bien les messieurs que les dames.

POUR TOUTES
COMMANDES 

Il suff it d’envoyer votre 
commande accompagnée 

du chèque libellé à l’ordre de 
l’AAA.

Avec l‛achat de la cravate 

ou de l‛écharpe, le CD est 

offert.

Pour l‛achat de 2 produits 

différents, les frais d‛envoi 

sont limités à 5€.

 La casquette de l’AAA
(10€ + 3€ frais d’envoi)

        L’élégant accroche sac
        de l’AAA 

(8€ + 5€ frais d’envoi)(8€ + 5€ frais d’envoi)
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(5€ + 3€ frais d’envoi)

(10€ + 5€ frais d’envoi)
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